



FICHE PROJET

L'Institut de Coopération Transfrontalière (ICT):

Facilitateur de coopération sur la frontière franco-espagnole







L'ICT se présente comme une institution franco-espagnole dont la mission consiste à soutenir, accompagner et prendre part à la coopération transfrontalière en particulier sur le territoire des Pyrénées Atlantiques, de la Navarre et d'Euskadi. L'ICT se veut un facilitateur de la coopération transfrontalière.







upna

Universidad Pública de Navarra Nafarroako Unibertsitate Publikoa



Universidad del País Vasco Euskal Herriko Unibertsitatea







Cofinanciado por la UNIÓN EUROPEA Cofinancé par l'UNION EUROPÉENNE





Les défis:

L'ICT relèvera plusieurs défis contribuant à l'élimination d'obstacles à la coopération :

- Améliorer les **connaissances** des professionnels intéressés par la coopération transfrontalière,
- Apporter des réponses scientifiques aux problématiques transfrontalières,
- Faciliter l'interconnaissance et la mise en réseau des acteurs,
- Informer des actualités transfrontalières.

L'offre de services :

L'offre s'adresse à toutes les administrations publiques, les entreprises ainsi qu'aux acteurs de la société civile (associations, ONG, etc.), qui évoluent dans un contexte transfrontalier et nécessitent un soutien, que l'Institut de Coopération Transfrontalière peut apporter par des formations, des études ou des mesures d'accompagnement spécifiques.

Pour les acteurs du territoire, l'ICT est la possibilité de :

- Bénéficier d'études transfrontalières réalisées par un consortium d'experts universitaires transfrontaliers
- Participer à des formations sur la coopération transfrontalière
- S'informer sur l'actualité de la coopération entre la France et l'Espagne
- Disposer d'espaces de rencontres/conseils/animations pour accueillir des événements transfrontaliers.



Plus d'infos:

https://www.unavarra.es/en/sites/actualidad/contents/noticias/2024/01/26/instituto_cooperacion_transfront.html https://www.ehu.eus/es/-/presentacion-proyecto-instituto-cooperacion-transfronteriza https://www.univ-pau.fr/fr/actualites/lancement-projet-institut-cooperation-transfrontaliere.html

Durée du projet

2023 - 2026

Les partenaires

L'ICT est à l'initiative du monde universitaire afin de garantir une neutralité dans l'exercice de la mission et apporter une caution scientifique au projet. La dimension transfrontalière du partenariat est l'ADN du projet. L'ICT sera doté d'un personnel franco-espagnol, et ses activités se dérouleront dans les trois territoires concernés. Le partenariat identifié est composé des universités suivantes oeuvrant respectivement dans les Pyrénées Atlantiques, la Navarre et Euskadi:

- ▶ Université de Pau et des Pays de l'Adour (UPPA) via le Centre de Documentation et de Recherches Européennes (CDRE) à Bayonne (chef de file)
- ▶ Université Publique de Navarre (UPNA)
- ▶ Université du Pays Basque (UPV/EHU)

Afin de garantir un ancrage et une plus- value territoriale indispensable à la réussite du projet de l'Institut de Coopération Transfrontalière, les autorités locales frontalières sont associées dès le début de la démarche.

Le financement

Budget global de 1 066 944 €, financé à hauteur de 65% par le programme de coopération transfrontalière POCTEFA 21-27 et un cofinancement de 60 000 €, renouvelable deux fois, par un partenariat stratégique avec l'Eurorégion Nouvelle- Aquitaine Euskadi Navarre.